

ALCANTARA

SUMARIO

	Páginas	
Un libro sobre la Filosofía de la Existencia	3	<i>Eugenio Frutos.</i>
Nuestros clásicos: Sátira	13	<i>Juan Pablo Forner.</i>
Despertar y Para un retrato de Nidia Giorgio de Medicis	14	<i>Manuel Pacheco.</i>
Recuerdos: Lejanías cordobesas	15	<i>Miguel Muñoz de San Pedro, Conde de Canilleros y de San Miguel.</i>
Hiperespacio	17	<i>José Canal.</i>
La siesta	18	<i>M. Ostos Gabella.</i>
Nuevo alegato sobre Colón español	19	<i>El Marqués de Morella.</i>
Soneto del Unigénito	25	<i>José Martínez Fernández.</i>
La canción del vencido	26	<i>Manuel Arjonilla Terrero.</i>
Montemor	27	(+) <i>Ana de Lancaster-Laboreiro y Souza de Villalobos.</i>
Ideario Extremeño	31	<i>Vicente García de la Huerta.</i>
Cada noche me embarco	32	<i>Santos Sánchez-Marin.</i>
Cincuentenario de su muerte: Don Juan Valera	33	<i>Pedro Romero Mendoza.</i>
A José M. ^a Gabriel y Galán	42	<i>Eugenio Payo.</i>
Páginas de humor: No más, calvos	43	<i>Manuel Rodríguez Montero.</i>
La lectura	45	<i>Mariano Roldán.</i>
Villanueva de la Serena	47	<i>Juan Antonio Muñoz (Presbítero).</i>
Poemas de la juventud: Yo me buscaba (Soneto)	52	<i>Fernando Bravo y Bravo.</i>
El niño que no jugó nunca (Cuento)	53	<i>José Antonio G.^a Blázquez.</i>
Páginas antológicas: Castilla	61	<i>Ramón Pérez de Ayala.</i>
Poesía y arte sociales. Alcance y definiciones: Una moneda con doble precio ..	63	<i>José L. Majada Neila.</i>
Breves	71	<i>Eladia Montesino.</i>
Afán	72	<i>Arturo Benet.</i>
Ave María Purísima: Recuerdos del año Mariano	73	<i>Marcelino González-Haba.</i>
Contigo todo es luz	76	<i>Francisco-Emilio García.</i>
Integrales de romanidad: Rumania, sangre de España	77	<i>Ricardo Becerro de Bengoa.</i>
Baladas de antaño: La gallina duende ..	82	<i>Juan Luis Cordero.</i>
Carta abierta	83	<i>El Alférez de San Pedro.</i>
Poesía femenina	85	<i>Mario Angel Marrodán.</i>
Somos romeros de la Peña	89	<i>Gregorio Carrasco Montero.</i>
Coplas para el camino	92	<i>Manuel Arjonilla Terrero.</i>
Soneto y Siempre de blanco	93	<i>J. Ramos Aparicio.</i>
Crítica sin hiel	95	<i>«Un Aprendiz de Hablista».</i>
Pensamientos	97	<i>Murger, Pi y Margall, De Maistre y La Bruyère.</i>
Melodía: Amanecer	98	<i>«Amenofis».</i>
Romance del ciervo muerto	100	<i>César Pablos.</i>
Mirador: Crónica	101	<i>Curio O'Xillo.</i>
VIII Aniversario: Don Tomás Martín Gil ..	103	<i>La Redacción.</i>
Recensiones	104	<i>«Omar el Zegrí» y Valeriano Gutiérrez Macías.</i>
Notas breves: De dentro y de fuera	112	<i>José de la Peña.</i>
Noticia de Revistas	113	<i>José Canal.</i>
Certámenes	116	
Láminas		

Nuestros artistas: «Gitanos», por Antonio Solís Avila y fotos de Pérez Sánchez, Mas, Castellanos, Arribas y Olivenza.



ALCANTARA



Año XI

JULIO - AGOSTO - SEPTIEMBRE

Núms. 93-94-95

Un libro sobre la

Filosofía de la Existencia

LA moda del «existencialismo» produjo una abundante literatura de divulgación sobre el tema. Pero muchos fueron libros del momento, sin valor filosófico. Otros trataron de aclarar que la filosofía existencial era una forma importante del pensamiento actual, caricaturizada en la moda existencialista. Estas obras, documentadas y filosóficas, expusieron principalmente—ya en conjunto, ya en monografías—el pensamiento, muy diverso, de los filósofos que se agrupaban bajo esa etiqueta común, y mostraron la peculiaridad de cada doctrina, y también sus profundas raíces en el pensamiento occidental cristiano.

Pero, en medio de la diversidad de teorías, podrían señalarse algunos rasgos comunes que explicasen el fundamento de esa designación unitaria, de «existencialismo», o más propiamente filosofía existencial, que podía aplicarse a todas. El sentido popular olfateaba esa unidad, aunque no fuera capaz de aclararla y la aplica, en algunos casos, indebidamente.

El libro que vamos a reseñar se propone aclarar, con rigor filosófico, ese fondo común y dar, así, breve y precisamente, una idea de la «filosofía de la existencia» (1).

Me limito, en general, a seguir el hilo de su exposición, para dar al lector no especializado, una idea del conjunto. Sólo en ocasiones añado algunas referencias a obras posteriores a su aparición o no consideradas en el texto; o bien, modifico algunas expresiones de la traducción. Así, las expresiones heideggerianas «existencia propia e impropia» se traducen, como es frecuente, por «existencia auténtica o inauténtica», lo que implica una valoración que Heidegger excluye expresamente. Del mismo modo, Kierkegaard no habla del «individuo», sino del *Singular*, y los alemanes distinguen el doble sen-

(1) Bollnow, Otto F.—*Filosofía de la Existencia*.—Traducido por Fernando Vela. Rev. de Occidente. Madrid, 1954.